

BAB V

PENUTUP

Bagian akhir dari penelitian ini adalah penutup yang berisi dua hal penting, yaitu kesimpulan dan saran-saran.

A. Kesimpulan

Aktivitas Dakwah Muhammadiyah di Kecamatan Sungai Pandan melakukan tiga macam yaitu dakwah bil lisan, dakwah bil hal, dan dakwah bil kitabah yang kegiatannya berbeda-beda dari setiap cabang Muhammadiyah di Kecamatan Sungai Pandan (cabang Muhammadiyah Alabio 1, cabang Muhammadiyah Alabio 2, cabang Muhammadiyah Hambuku Tengah dan Cabang Muhammadiyah Padang Bangkal).

Dakwah bil lisan yang di laksanakan organisasi Muhammadiyah di Kecamatan Sungai Pandan dari keempat cabang melaksanakan pengajian yang ada waktunya terjadwal dan ada juga tidak serta ada pula dengan cara berbeda seperti cabang Alabio 1 yang melaksanakan pengajian-pengajian keliling. Khutbah Jumat yang dilaksanakan setiap Minggu, mengikuti pengajiah-pengajian keliling ke setiap cabang-cabang Muhammadiyah yang ada di daerah Hulu Sungai Utara dan mengikuti khutbah hari raya Idul Fitri dan Idul Adha.

Dakwah bil Hal yang di laksanakan organisasi Muhammadiyah di Kecamatan Sungai Pandan dari keempat cabang melaksanakan sillaturrahmi, mengikuti shalat kifayah di lingkungan cabang masing-masing baik warga

Muhammadiyah maupun yang bukan dari kalangan warga Muhammadiyah, penyelenggaraan jenazah gratis, gotong royong, melaksanakan ibadah kurban, membantu masyarakat kurang mampu, dan pengelolaan amal usaha. Pada dakwah dengan amal usaha ini berbeda-beda, seperti cabang Muhammadiyah Alabio 1 melalui BTM (Batut Tanwil Muhammadiyah), penggilingan padi, penjualan hewan kurban, pendidikan dan panti asuhan serta mengelola tempat pemakaman. Cabang Muhammadiyah Hambuku Tengah mengajak masyarakat untuk hidup sehat. Selain melaksanakan program kerja sendiri organisasi Muhammadiyah di Kecamatan Sungai Pandan juga mengikuti shalat kifayah sebanua enam (HSU, HST, HSS, Tapin, Balangan, dan Tabalong) yang di laksanakan pengurus daerah Muhammadiyah Kabupaten Hulu Sungai Utara kerja sama dengan daerah lainnya.

Aktivitas dakwah bil kitabah yang di laksanakan organisasi Muhammadiyah di kecamatan Sungai Pandan dari keempat cabang yang ada hanya dua cabang yang aktif melaksanakan yaitu *pertama*, cabang Alabio 1 diantaranya menjadi distributor majalah suara Muhammadiyah, meminjamkan buku yang ada di perpustakaan, dan membagikan Alquran ke setiap ranting. *Kedua*, cabang Hambuku Tengah menjadi distributor majalah Suara Muhammadiyah, meminjamkan buku yang ada di perpustakaan dan membagi selebaran kepada jamaah ketika hari raya.

Kelebihan dakwah yang dilaksanakn organisasi Muhammadiyah adalah pada kegiatan dakwah bil hal, organisai Muhammadiyah tidak hanya melaksanakan dakwah dengan ceramah-ceramah saja namun juga dengan

perbuatan nyata sehingga banyak disukai masyarakat di Kecamatan Sungai Pandan. Sedangkan kekurangan organisasi Muhammadiyah pada dakwah bil kitabah, organisasi Muhammadiyah masih belum memaksimalkan dakwah dengan tulisan serta masih belum adanya anggota atau pengurus yang menulis buku-buku, maupun selebaran.

Selain itu pada cabang tertentu masih banyak yang belum melaksanakan dakwah bil lisan secara terjadwal. secara keseluruhan organisasi Muhammadiyah di Kecamatan Sungai Pandan sudah melaksanakan kegiatan dakwah bil lisan, bil hal dan bil kitabah.

B. Saran

1. Kepada pengurus daerah Muhammadiyah Kabupaten Hulu Sungai Utara, agar dapat melaksanakan evaluasi tentang kegiatan dakwah kepada setiap cabang yang belum terlalu aktif melaksanakan program kerjanya.
2. Kepada pengurus cabang Muhammadiyah di Kecamatan Sungai Pandan, agar terus menggiatkan kegiatan dakwah tidak hanya dakwah bil lisan dan dakwah bil hal, namun juga dakwah bil kitabah. Seperti membagi selebaran, pamflet, dan setiap materi yang disampaikan penceramah ditulis dalam bentuk selebaran kemudian dibagikan selebaran tersebut kepada masyarakat.
3. Kepada masyarakat, agar bisa selalu menghadiri kegiatan-kegiatan dakwah yang dilaksanakan organisasi Muhammadiyah, agar dapat menambah wawasan tentang informasi yang berkaitan agama Islam.